
Protokoll
der Sitzung des Bildungsbeirates - BiB/002/2022

am Donnerstag, den 12.05.2022
in der Friedrich-Magnus-Gesamtschule Laubach

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:00 Uhr

Tagesordnung:

1 Begrüßung, Feststellung Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

3 Beschluss der Tagesordnung

4 Organisatorisches (Listen, Adressen etc., Mandatos, Einladungsform)

5 Ukraineflüchtlinge, Austausch, was wird aktuell gebraucht? Situation in den
Schulen und Kitas - Gast: Kerstin Gromes, SSA

6 Welche Themen im ersten Jahr?

7 Arbeitsweise, Arbeit in Untergruppen, Termine

8 Schulstandort Laubach

9 Waldkita in Freienseen

10 Kita Lauter - Stand

11 Situation in den Kitas, Wartelisten

12 Freizeitangebote für Jugendliche

13 Öffnung der Schulen in den Sozialraum
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Beratung:

1 Begrüßung, Feststellung Beschlussfähigkeit

 Frau Dr. Schmahl begrüßt die Anwesenden und stellt die
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

 Frau Reh begrüßt die Anwesenden in der Friedrich-Magnus-
Gesamtschule Laubach.

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

 Das Protokoll der letzten Sitzung vom 23.03.2022 wird einstimmig
genehmigt.

3 Beschluss der Tagesordnung

 Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

4 Organisatorisches (Listen, Adressen etc., Mandatos,
Einladungsform)

 Es wird in jeder Sitzung eine Anwesenheitsliste geführt, in der sich
die Anwesenden eigenständig eintragen.

 Pro Institution ist eine Person stimmberechtigt. Die
Stimmberechtigung kann in der Satzung des Bildungsbeirates
nachgelesen werden.

 Es wird sich einstimmig dafür ausgesprochen, zukünftige
Sitzungseinladungen ausschließlich per E-Mail zu versenden.

 Das Gremium beschließt, dass ein Zugang zu Mandatos als
Sitzungsdienstprogramm für die Mitglieder des Gremiums nicht
erforderlich ist.

5 Ukraineflüchtlinge, Austausch, was wird aktuell gebraucht? Situation
in den Schulen und Kitas - Gast: Kerstin Gromes, SSA

 Frau Gromes vom SSA Gießen kann krankheitsbedingt nicht an der
Sitzung teilnehmen, steht jedoch bei Fragen zur Verfügung.

 Derzeit sind nur drei ukrainische Flüchtlinge im Kita-Alter.
 Die Volkshochschule Gießen wird ab voraussichtlich Mitte Juni zwei

Deutschkurse für Erwachsene anbieten und steht dahingehend im
Kontakt mit dem Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. Es wird
auch weiterhin nach Lehrkräften gesucht, die in den Kursen für
Erwachsene unterrichten.

 In der Theodor-Heuss-Grundschule werden derzeit ca. 27 aus der
Ukraine geflüchtete Schülerinnen und Schüler in zwei
Intensivklassen betreut. Sie werden auch in die Regelklassen
integriert und sind gut in der Schule angekommen.

 Die Grundschule Freienseen hat zurzeit keine ukrainischen Kinder
zu betreuen.

 Die FMGS Laubach stellt derzeit zwei Intensivklassen zur
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Verfügung, die unter anderem von ukrainischsprachigen
Lehrkräften und UBUS-Kräften betreut werden. Die ukrainischen
Schülerinnen und Schüler werden gut integriert. Zudem soll ihnen
im Rahmen des Ganztagsangebotes auch das Schwimmenlernen
ermöglicht werden.

 Ukrainische Flüchtlinge, die bereits das 16. Lebensjahr vollendet
haben, werden an die zuständigen Berufsschulen in Gießen
vermittelt.

 Das Laubach-Kolleg betreut derzeit keine ukrainischen
Schülerinnen und Schüler, stellt jedoch für zwei ukrainische
Familien den Wohnraum des Wohnheimes zur Verfügung. Die
beiden Familien sind gut in Laubach angekommen.

 Bürgermeister Meyer berichtet davon, dass mittlerweile ca. 150 bis
160 ukrainische Flüchtlinge in Laubach leben und im
Jugendgästehaus durch Freiwillige bereits Deutschkurse
angeboten werden. Auf Nachfrage berichtet Bürgermeister Meyer
davon, dass versucht wird, den ukrainischen Flüchtlingen eine
längerfristige Perspektive zum Aufenthalt in Laubach zu bieten. Es
wird angestrebt, dass in Zukunft beispielsweise bei Umzügen der
ukrainischen Flüchtlinge in andere Gemeinden zwischen der
Stadtverwaltung und der betroffenen Schule kommuniziert wird.

6 Welche Themen im ersten Jahr?

 Zukünftige Themen, die innerhalb des Gremiums beraten werden
sollen:

- Gemeinsame Warteliste für Kita-Plätze
- „Schnuppertage“ an den Schulen in Laubach
- Einheitliches Vorschulprogramm
- Vorbereitung und Planung des ggf. im Herbst wieder

stattfindenden Distanzunterrichtes (Erarbeitung einer
Strategie für die Zukunft)

- Förderung von digitaler Medienkompetenz (inkl. Stärkung
der Familien, mit diesem Thema umzugehen)

- ggf. im nächsten Jahr der Gremiumsarbeit: Unterstützung
bei Hausaufgaben und Förderung von Kindern mit
alleinerziehenden/berufstätigen Elternteilen

 In diesem Zusammenhang wird auf Top 7 verwiesen, in dem
zunächst die Arbeitsweise des Gremiums besprochen wird.

7 Arbeitsweise, Arbeit in Untergruppen, Termine

 Für eine konstruktive Zusammenarbeit sieht der Bildungsbeirat vor,
zukünftig kleine Arbeitsgruppen für bestimmte Unterthemen zu
bilden. Anschließend sollen die Ergebnisse der Arbeitsgruppen im
Plenum vorgestellt werden.

 Folgende Arbeitsgruppen werden vom Bildungsbeirat beschlossen:

1. „AG Kita“: Die Arbeitsgruppe Kita besteht aus den
Vertreterinnen und Vertretern der Kitas sowie den Elternbeiräten.
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Die „AG Kita“ trifft sich am 18.05.2022 um 19 Uhr im Laubacher
Rathaus. Weitere Mitglieder des Bildungsbeirates können die „AG
Kita“ gerne unterstützen. Aufgrund der Aktualität der Themen ist ein
zeitnahes Vorgehen erforderlich. Es wird sich dafür ausgesprochen,
dass sich die „AG Kita“ in Ausnahmefällen und bei zeitlicher
Dringlichkeit ohne vorherige Besprechung im Plenum des
Bildungsbeirates an den Magistrat wenden kann.

2. „AG Schulstandort Laubach“: In der Arbeitsgruppe
Schulstandort Laubach treffen sich die Vertreterinnen und Vertreter
der Laubacher Schulen sowie ggf. die politischen Vertreterinnen
und Vertreter des Gremiums und beraten über alle Themen, die die
Laubacher Schulen betreffen (z.B. zukünftiger Distanzunterricht).
Der Termin des ersten AG-Treffens wird per E-Mail mitgeteilt.

 Das Thema „Schnuppertage an den Schulen“ ist AG-übergreifend
und muss in Zusammenarbeit zwischen Kitas und Schulen
bearbeitet werden.

 Das Vorgehen bei den Themen „Digitale Medienkompetenz“ und
„Förderung von benachteiligten Schülerinnen und Schülern“ wird in
der nächsten Sitzung des Bildungsbeirates besprochen.

 Die nächsten Sitzungen für das Plenum des Bildungsbeirates
finden statt am:

22. September 2022 um 19:00 Uhr,
Ort wird zu gegebener Zeit per E-Mail mitgeteilt

02. Februar 2023 um 19:00 Uhr,
Ort wird zu gegebener Zeit per E-Mail mitgeteilt

8 Schulstandort Laubach

 Der Tagesordnungspunkt 8 „Schulstandort Laubach“ wird zur
Beratung in die „AG Schulstandort Laubach“ verlegt.

9 Waldkita in Freienseen

 Der Tagesordnungspunkt 9 „Waldkita in Freienseen“ wird zur
Beratung in die „AG Kita“ verlegt.

10 Kita Lauter - Stand

 Der Tagesordnungspunkt 10 „Kita Lauter - Stand“ wird zur Beratung
in die „AG Kita“ verlegt.
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11 Situation in den Kitas, Wartelisten

 Der Tagesordnungspunkt 11 „Situation in den Kitas, Wartelisten“
wird zur Beratung in die „AG Kita“ verlegt.

12 Freizeitangebote für Jugendliche

 Das Schulgelände der FMGS Laubach wird abends zunehmend
durch Jugendliche als Aufenthaltsort genutzt. Dabei kommt es unter
anderem zu Verschmutzung und Verwendung der
Schulausstattung.

 Um dem entgegenzuwirken, wird durch das Gremium beraten, den
Jugendlichen eine alternative Freizeitgestaltung zu bieten.

 Es wird derzeit wieder ein Jugendvorstand eingerichtet, der die
Interessen der Jugendlichen vertreten soll. Zudem wird auch der
RUF-Club wiedereröffnen. Zusätzlich werden im Rahmen der
Ferienspiele Ausflüge für Jugendliche angeboten.

 Das Gremium berät über Möglichkeiten, die Jugendlichen der
Gemeinde für die Vereinsarbeit zu begeistern, um dadurch auch
das Vereinsleben wieder zu reaktivieren und den Jugendlichen eine
alternative Freizeitgestaltung zu ermöglichen.

13 Öffnung der Schulen in den Sozialraum

 Der Tagesordnungspunkt 13 „Öffnung der Schulen in den
Sozialraum“ wird auf die nächste Sitzung des Bildungsbeirates
verlegt.

(Dr. Christiane Schmahl) (Michaela Meckel)

Vorsitzende Stv. Schriftführerin


